

# 議会改革推進会議「検討部会」会議録

令和6年8月27日

亀山市議会

## 議会改革推進会議「検討部会」会議録

- 1 開催日時 令和6年8月27日(火) 午前9時34分～午前9時44分
- 2 開催場所 第1・2・3委員会室
- 3 出席会員  
部会長 福沢 美由紀  
副部会長 新 秀 隆  
部会員 櫻木 善 仁      森 英 之      今岡 翔 平  
会長 森 美和子  
副会長 伊藤 彦太郎
- 4 欠席会員 部会員 小坂 直 親
- 5 事務局 議会事務局長 大泉 明 彦      議事調査課長 水 越 いづみ  
書記 新山 さおり
- 6 案 件 1. 議題  
(1) 子ども議会の実施について(検討課題47)  
2. その他
- 7 経 過 次のとおり

午前9時34分 開会

○部会長（福沢美由紀君） おはようございます。

ただいまから、議会改革推進会議第91回検討部会を開会します。

中学生議会について、台風10号の接近に伴い、本日もお集まりいただきありがとうございます。

まず台風の進路予想ですが、昨日と比較してさらに進行速度が遅くなり、三重県への最接近は30日以降となる予報です。一方、台風は遠く離れていますが、昨日20時頃、三重県では27日午前中は線状降水帯が発生して大雨災害発生の危険度が急激に高まる可能性がありますと津地方気象台が発表しています。

そのような中で、現在、亀山市には大雨と雷の注意報が発表され、愛知県東部には大雨と洪水の警報が発表されています。なお、本日5時45分発表の津気象台の情報によれば、線状降水帯による大雨による危険度の高まりと、本日の北中部の1時間降水量が50ミリの予想であるとのこと。

これらの状況を踏まえ、本日の中学生議会の開催について改めて確認するため、ご協議いただきたいと思います。

あと、道のこととかでちょっと今報告があるようですので、よろしくをお願いします。

大泉事務局長、お願いします。

○議会事務局長（大泉明彦君） 皆様の机の上に、A4・1枚の一般国道25号の災害時規制情報という資料を配付させていただいております。

県の管理であります一般国道25号、旧道のほうですが、関町金場から加太市場まで、今日の7時から通行止めというふうな措置が取られております。これに付随しまして、JRのほうでございますが、JR西日本のホームページを見ますと、遅延はあるものの、運行はしているという状況。それと、林道のほうになります。坂下から加太へ抜ける林道については、今のところ通行止め等の規制は行っていないという状況がございます。

道路についての状況と、それと部会長、お触れいただきましたその線状降水帯のというところら辺の話の中で、昨日の8時ぐらいに出ています。それからこういうことを踏まえてなんでしようけれども、今後の情報等に注意し、ご注意くださいというふうな安心めーるが配信されている、市民向けの安心めーるですが、そこら辺のものが配信されているという情報と、2つご報告申し上げたいと思います。以上です。

○部会長（福沢美由紀君） ただいま入手している情報は以上のようなんですけれども、改めて皆さん、本日の中学生議会、どのようにいたしましょうか。

森委員、お願いします。

○部会員（森 英之君） 心配はされましたけれども、台風も大分進路が遅くなってきているということと、雨の状況も心配はありますけど、注意が必要ということではあるのですが、雨量が多い可能性があるというところですので、予定どおり開催でいいかなというふうに思います。

○部会長（福沢美由紀君） 予定どおり開催とのご意見ですが、ほかどうですか。

皆さん、開催か開催を中止するかという選択においては、今どうですか。

10時に判断といいます。そういう方向性でよろしいですか。

（発言する者なし）

○部会長（福沢美由紀君） 開催するとなると様々ちょっと解決しなくちゃいけない問題が、先ほど

の道のことなどもありましたので、あるんですけれども、そこについては、特に加太についてはお迎えとかね、それでちょっと当初予定しておったものとは違うやり方で何とか安全に生徒さんにこちらにおいていただくということをしなくちゃいけないと思うんですけれども、そこはまた任せていただいでよろしいでしょうかね。また、議長、副議長、また事務局と相談いたしまして、やる方向で対処するというので考えたいと思います。

そして、ほかに何か留意点とかありますか。

いいですか。

(発言する者なし)

**○部会長（福沢美由紀君）** それでは、本日予定どおり開催するというので、皆さんご確認いただきました。

議員の皆さんは、予定どおり来ていただくことと思います。

私が、推進会議の中で報告させてもらったときに、タブレットを持ってきてというのは言っていなかったような気がするんですけれども、今日はやるんやったら連絡しないということだったんですけれども、紙をばさばさ、後ろで見ているときにするとあきませんもんで、みんなタブレットを持ってきてねということ、こちらでは確認をさせてもらったと思うんですけれども、それは念のため、開催のことと同時に言っていただいてもいいでしょうかね。発信していただいてもいいでしょうか。

大泉局長。

**○議会事務局長（大泉明彦君）** 何事もないと思うんですけれども、朝から防災安全課のほうからは警報の発表というのは薄いだらうというふうな情報を得ているところです。

ただ、本当に何かあった場合は、開会中であっても止めたりとか、生徒の安全を第一にというふうな形で、若干、暫時休憩という形になるんでしょうか、そういうふうな形の中でご相談も申し上げて、生徒の安全を確保するということら辺の中の部分というのは、もし何かあればですけれども、そういうふうな形で進めさせていただくということでもよろしいでしょうか。

**○部会長（福沢美由紀君）** はい。こちらの中に入ってしまうとね、一番安全なのかなとは思いますが。ただ、無責任に帰さないということかなと思いたすけど。状況をよく見た上で安全を確認して帰っていただくということかなと思いますので、そういうことも含めて、子どもたちの安全第一ということで進めていきたいと思いたす。

ほか何かありませんか。

櫻木委員。

**○部会員（櫻木善仁君）** 暫時休憩って、私たちは、議長も慣れていると思いたすけど、今回子ども議会の議長が取り仕切るの、突然そういうことというのはなかなかできないと思うので、事務局のほうでサポートいただいで、そのときは助言してあげていただきたいなというふうに思いたす。そうじゃないと非常に子どもたちが焦ってしまうと思いたすので、そこだけよろしくお願いたす。

先ほど言われたように、何かあったときにも、やっぱりここが安全やと思いたすので、まずは待機をして、それから何かを、行動を起こすということ、ちょっと皆さんのほうで周知していただければなと思いたす。

**○部会長（福沢美由紀君）** 今日のシナリオで、実は1回だけ暫時休憩という言葉を使って、プロジェクトチームの皆さんに椅子を片づけてもらったり、取り付けてもらったりする時間の間に暫時休憩

という言葉は一旦は使わせてはもらっているんですが。

例えば何かこう重要な連絡をしなくちゃいけないとかね、そういうときに暫時休憩して皆さんにお知らせするってことはあるかもしれませんし。子どもたちについては、ここにいたほうが安全だと思うんですね。台風でしたらね。地震だとまた違うこともあるか分かりませんが。それは落ち着いて私たちが落ち着いてやっていきたいと思います。

また、コロナその他ね、本当に心配した時期もありましたけど、やっぱり子どもたちもそれをすごく心配しているような質問項目もありましたんでね。基本に戻って、子どもたちの安全を守るためにも、皆さん、手洗いとか消毒とかお願いします。

森議長。

○会長（森 美和子君） 子どもたちがご自宅に帰るまでが子ども議会だと思っていますので、皆さんご協力を最後までよろしく願いいたします。

○部会長（福沢美由紀君） ありがとうございます。

それでは、これで議会改革推進会議検討部会を終わりたいと思います。お疲れさまでした。ありがとうございました。

午前9時44分 閉会

この会議録は正当であることを認め、ここに署名する。

令和 6 年 8 月 27 日

議会改革推進会議検討部会長 福 沢 美由紀